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國立屏東商業技術學院 實習感想 

 

    當初剛進研究所的時候，聽學長姐說要取得教員的資格就必須參加海外實

習，所以自己不經思索就跟著申請了此次的實習。出發前雖然已經將該準備的範

圍讀過幾遍了，但對於日文基礎沒有打穩的我來說，畢竟過去經驗從來沒有真正

站在講台上教過學生，也有著對於未來一個月完全無法預知會發生任何事的恐懼

感，只好一路上做心理建設告訴自己只要做到盡力，對得起自己就好，最後是懷

著忐忑不安的心情前往位於台灣熱情著稱的南部，在國立屏東商業技術學院開始

了自己為期一個月的實習生活。 

    實習期間，貴校幫我們安排了觀摩校內的日文聽說讀寫課程，還讓我們在課

堂上能夠用日文跟同學們互動對話，增進我們實習生與同學之間的距離，一個月

相處下來讓我們深刻感受到雖然校園占地不廣，但每個角落都充滿了濃濃的人情

味。難得可貴的是，雖然是在台灣非純日文的環境下學習，貴系卻會不定期舉辦

日文相關的活動或比賽，連與日本姐妹校的交流也比其他學校來得頻繁，無疑就

是為了讓在校的同學們能夠有更多開口練習日文的機會。課堂上老師也常常鼓勵

同學們多多開口講日文，從一年級開始就會訓練學生上台用日文發表文章，並會

利用課堂以外的時間不辭辛勞地一個個去矯正同學們的日文發音。曾聽老師講過

讓我印象最深刻的一句話是:「只要講出來是純正的日本腔，就會讓日本人尊重

你並且還會專心聽你說話」，當下聽到我的"OS"只有:「沒錯!!!」，學習日文剛起

步的時候，如果沒有把正確的發音學好，到後來是很難挽救的，所以我想這也是

貴校老師們如此注重學生日文發音的原因之一吧。 

    在屏商學習日文，除了注重同學們的發音部分，還非常注重從基礎開始就該

穩扎穩打的文法。實習期間，在觀摩上課的同時也在一點一滴地回想自己過去是

如何學習日文的。這裡的上課方式會利用淺顯易懂的例句，或者是同學們有興趣

的話題去導入，不僅增加同學們的學習意願，另一方面也集中同學們對上課內容

的注意力。另外，最令我驚訝的是貴校在一年級就為學生開設會話課，上課方式

是將這禮拜學過的句型實際做對話練習，不僅讓同學透過自己造的句子進而更了

解如何運用句型，同時也可以達到增強記憶的效果，這是有別於其他學校不同的

教學方式。 

    我非常感謝能夠獲得這次實習的機會，讓我能夠與屏商的老師們和同學們一

起互相學習，互相鼓勵。這一個月我看到了自己的成長以及自己不足的地方，同

時這期間我也學到了一生都受用的教導跟經驗。另外，更要感謝在這期間把我們

當作是自己學生一樣照顧的老師們，慶幸自己沒有因為挫折而跌倒，是因為有了

你們的鼓勵讓我更有信心及勇氣去努力，並且期許自己將來有一天也能夠成為像

老師們一樣，一個真正擁有實力且處處都為學生設想的老師。 


